

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	Ptas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelta 5 cts
la otras lo 10

HORAS DE DESPACHO
Redacción desde las cuatro de la mañana a las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañanas a las 6 de la noche.
TELÉFONO 27
Oficinas: Conquistador, 30

✠

DOÑA CONCEPCIÓN ROSSELLÓ Y GELABERT
VIUDA DE NICOLAS OLIVER
HA FALLECIDO
Después de recibir los Santos Sacramentos
* Q. E. P. D. *

Sus desconsolados hijos, hija, hija política, hermana, nietos, nietas y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y le ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará en la iglesia del Temple esta noche a las siete y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia del Temple mañana a las 10 de la misma.

DE LA CAPITAL

Leemos en el último número del Söller:

El vapor «Villa de Söller», que había salido de Kiel a últimos de la pasada semana, ha tenido que entrar de arribada al puerto de Amberes, por ser de todo punto imposible continuar el viaje a causa de la persistente niebla que cubría el mar. Tan luego se hubo disipado aquella, continuó el viaje para Palma, siendo probable que, una vez abanderado, haga su entrada en nuestro puerto el día 6 del próximo diciembre.

Hace algunas semanas que se encuentra entre nosotros el sabio naturalista francés Mr. Leon Rolland antiguo Presidente de la Sociedad micrológica de Francia. El objeto de la visita de dicho señor a Söller, es para estudiar los diversos hongos que crecen en nuestras regiones y ya tiene en la actualidad clasificadas unas ochenta especies. Deseamos que la estancia del señor Rolland en este pueblo le sea agradable y provechosa.

Se ha resuelto por el ministerio de la Gobernación que los subdelegados de Medicina y los alcaldes deberán emitir informes razonados acerca de la verdadera urgencia y necesidad de la reclusión en los manicómicos. No se dará en lo sucesivo ingreso en aquellos establecimientos a ningún enfermo cuando no conste dicho requisito en los expedientes que promuevan.

Esta disposición se ha hecho extensiva a todos los manicómicos de España, sea cualquiera el carácter que ostenten y los fondos con que se sustentan.

Por un decreto firmado ayer por el Rey, se dispone que en lo sucesivo se destinará a la amortización del personal de las escuelas de reserva retribuido de infantería y caballería el 25 por 100 de las vacantes que ocurran en cada uno de los empleos que las componen.

Esta disposición se aplicará desde las próximas propuestas reglamentarias de ascenso que se formulen.

Por el ministerio de Hacienda se convoca a oposiciones para cubrir 30 plazas en el cuerpo de Aduanas.

Los ejercicios empezarán el 11 de Enero ante un tribunal compuesto de don Federico Bazán y Fernández de Vizarra, presidente, y de los vocales don Daniel María Galán, don Gabriel de la Puerta, don Federico Marín, don Pompilio Díaz, don José Garcés y don Manuel Uceda.

Las solicitudes se admitirán en la Dirección de Aduanas desde el 1.º de Diciembre al 5 de Enero, debiendo contar más de dieciocho años los aspirantes y haber sido aprobados en el examen previo a que se refiere el artículo 10 del reglamento del cuerpo.

En el acto de la presentación de la solicitud, los interesados se proveerán de la correspondiente papeleta de examen, abonando 40 pesetas en concepto de derechos.

No se dará curso y no se incluirán en lista las solicitudes que se reciban por correo, si no acompañan a las mismas todos los documentos indicados.

Por real orden del ministerio de Hacienda se ha dispuesto con carácter general que los alcoholes impuros ó desnaturalizados que se produzcan en España se inutilicen para el consumo por los mismos medios establecidos en la real orden de 10 de Noviembre de 1887, dictada para los extranjeros.

Esta mañana ha fallecido en esta ciudad tras de aguda enfermedad, la anciana señora doña Concepción Roselló, viuda de Oliver.

Durante su vida fué modelo de esposas y de madres, mereciendo el aprecio de cuantos la trataron.

Reciba su familia y en particular sus hijos don Francisco, don Pedro Antonio la expresión de nuestro sentido pésame.

El precio del almendrón en el mercado de Felanig continúa en alza, habiéndose pagado a 75 pesetas el quintal.

La semana pasada fondó en Mahón el crucero de la Marina británica «Cleopatra», procedente de Málaga.

Esta tarde a las seis se reunirá el Claustro de Catedráticos de este Instituto para tratar del Campo escolar de Experimentación agrícola y otros asuntos.

En el vapor de Barcelona llegaron ayer el jefe de la Tabacalera don José M.ª Buriete y el cónsul alemán en Barcelona.

Se hallan detenidos en el depósito de Tirador varios perros que entraron en un corral matando a varios conejos caseros.

Durante el día de ayer continuó reinando en esta ciudad el mismo viento huracanado iniciado la noche anterior.

Por la mañana cayeron algunos pequeños chubascos que no llegaron a mojar el piso de nuestras calles.

Esto dió lugar a que los paseos se vieran en extremo desanimados.

Anoche ocurrió una fuerte reyerta entre una mujer de la calle de Camaró, y un sujeto, resultando este con varias heridas producidas con una llave.

Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que puso fin a la reyerta, encerrando a la agresora en el depósito de Capuchinos.

El herido fué conducido a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde fué curado por el médico municipal de guardia.

Por orden del señor Juez de instrucción de este partido ha sido puesta en libertad la joven de Teresa Tomás y los dos individuos que habían sido detenidos por sospechas de que fueran las autores de la sustracción de 2400 pesetas de la Administración de Loterías de la plaza de Cort.

Una de las fuertes rachas de viento derribó ayer por la mañana una pared de una casa del caserío de los Hostalets, matando a un cerdo que había tomado refugio junto a dicha pared.

No ocurrió ninguna desgracia personal.

Con fecha 28 del actual, ha sido remitido por este Gobierno de provincia al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por don

Mateo Melis Moll, y otros concejales del Ayuntamiento de Capdepera, en contra del acuerdo de la Diputación Provincial, revocando la reforma de la división administrativa de aquel término municipal acordada por el referido Ayuntamiento.

Por la policía fué ayer detenido un joven de malos antecedentes sobre quien recaen sospechas de que sea el autor de varios hurtos cometidos en las afueras de esta ciudad.

Por los veterinarios de la plaza de Abastos, fué ayer decomisada cierta cantidad de setas por no reunir las condiciones de salubridad para poder ser consumidas.

Ayer por la mañana un muchacho de unos doce años quiso subirse a espaldas del conductor, a un carruaje que estaba parado en la calle del Sol.

La caballería empezó a andar, lo que trastornó al muchacho que empezó a dar gritos de socorro, dando lugar a que la caballería saliera escapada.

Gracias a unos transeúntes que lograron detener a la referida caballería no hubo que lamentar más que el susto consiguiente del muchacho, siendo socorrido por unos vecinos.

Anoche unos muchachos encendieron una fogata en la calle del Socorro, sobre la que se entretenían en saltar. Uno de ellos resbaló produciéndose una quemadura en la mano derecha.

Auxiliado por un caballero fué acompañado a la casa de socorro, donde fué curado.

En la parroquia de San Miguel, ha contraído matrimonio don José Sánchez Doblaz, catedrático de este Instituto, con doña Rafaela Madero.

Bendijo la ceremonia don Pedro Martí.

FIESTA RELIGIOSA

Bendición de una Imagen

Ayer la iglesia parroquial de San Miguel se vistió con las mejores galas. Iba a recibir la visita de Su Ilustrísima que acudía a bendecir una imagen de la Purísima Concepción.

A las diez de la mañana llegó el Ilustrísimo señor Obispo y después del ritual de costumbre pasó a bendecir la nueva imagen y capilla que se levanta adorada al pilar izquierdo del altar mayor. Ayudaban al señor Obispo los canónigos M. I. señores Rotger y Garau (M.).

Después de la bendición, el «Orfeo Mallorquí» entonó con perfecto colorido el hermoso Te-Deum del maestro Tortell.

Apadrinaron la bendición el joven don Juan Aguiló y su hermana la señorita doña Rosa Aguiló, hijos de don Joaquín, quien ha sido el que ha hecho tan valioso obsequio a la iglesia de San Miguel.

Después el señor Obispo, desde el presbiterio, dió la bendición a los fieles y el canónigo señor Garau participó que todo el que rezase una salve a la imagen de la Purísima ganaría 40 días de indulgencia.

El Ilustrísimo señor Campins volvió a ser acompañado hasta la entrada del templo con el ceremonial de costumbre.

Dijo la Misa Mayor el cura-párroco de San Miguel.

Al púlpito subió el M. I. señor don Mateo Garau, quien, después de felicitar a la parroquia por la adquisición de la nueva imagen ensalzó el papel que desempeña a la que está encomendada una buena parte de la salvación de la humanidad.

Expuso la íntima relación entre la iglesia y la sociedad y narró los enemigos que tienen ambos hoy día: la Iglesia es combatida por la filosofía positivista y racionalista, la sociedad es combatida por el socialismo y teorías disolventes.

Pide que dirijamos nuestras plegarias a la Virgen Purísima pues ella será nuestra protectora.

En el coro el «Orfeo Mallorquí» bajo la batuta de su inteligente director señor Gelabert interpretó la misa de Pascua de Gounod.

La iglesia estaba atestada de fieles

y los feligreses de San Miguel, al concluir la fiesta, pasaron a felicitar a la familia Aguiló por su desprendimiento en dotar de una hermosa capilla a su parroquia.

La nueva capilla es de estilo corintio y ha sido construida bajo la dirección del señor Puig. La imagen procede de unos talleres de Valencia. Tanto una como otra resultan de muy buen efecto artístico.

En la Unión
PROTECTORA MERCANTIL

Conforme anunciamos se celebró anoche en los salones de la Sociedad «Unión Protectora Mercantil», la anunciada velada literario-musical organizada por los socios de aquella Sociedad.

La sala se llenó de invitados y socios; abundaba el sexo bello, presentando un bonito aspecto.

El programa se ejecutó en todas sus partes con gran aceptación por parte de los concurrentes.

La banda de laúdes, guitarras y bandurrias «Vitaliani» dirigida por la señorita Antonia Mateu, ejecutó con gran ajuste las piezas anunciadas, arrancando ruidos aplausos.

No menos merecidos fueron los aplausos tributados a la señorita Francisca Mateu en la lectura de la poesía «Mis Montañas» y a las señoritas Agustina Sirvent y Antonia Mateu y los señores Picó, Sacanellas y Capó por sus piezas al piano.

La velada terminó con algunos bailes que entretuvieron a la concurrencia hasta altas horas de la noche.

Los concurrentes salieron satisfechos de tan agradable velada, deseando la repetición.

Teatros
Lírico

«El Nido» de los hermanos Quintero y «Ciencias exactas», de Vital Aza fueron los estrenos de anoche.

Las dos obras gustaron é hicieron reír a borbotones. Los hermanos Quintero han puesto en «El Nido» todo su talento de observadores rodeando a los protagonistas de una atmósfera de vida real; aquellos novios y aquellos suegros gustan tanto porque son encarnación de lo que vive en el mundo, y en el mundo a uno le pasan desapercibidos todos aquellos detalles, porque están diluidos; pero viene el hombre de ingenio, concentra en varios personajes lo que se presentaba distribuido en muchos y entonces, en el teatro se satisface el espíritu por haber hallado quien de menudencias haya fabricado todo un poema de ingenuidades, de recuerdos, de ensueños, de dicha, de riante vida.

El primer acto es más jugoso; el segundo decae, se repite el «leit motiv».

Vital Aza se presenta en «Ciencias exactas» como el escritor de siempre, festivo, de vana inagotable. De un asunto baladí saca cerca de una hora de esinete; peca de largo. Chistes, situaciones cómicas, de todo hay; hasta el amigo Vital Aza recuerda su profesión y lanza una joven sablonda, una historia natural ambulante.

Era domingo y por lo tanto creemos no importa decir, conocida la costumbre tradicional de nuestro público, que el teatro estaba brillantísimo.

Asistencia pamesana

Otro lleno completo hubo anoche en el teatro de la sociedad «Asistencia Pamesana».

Una hora antes de empezar la función ya se habían agotado las entradas y localidades.

Se puso en escena la zarzuela en tres actos, letra de Marcos Zapata y música de nuestro paisano don Miguel Marqués «El Anillo de Hierro».

El preludio del tercer acto fué ejecutado a violín por el profesor don Arturo Martí y otro violinista, acompañados al piano por el maestro Ribas. La hermosa página de Marqués tuvo que ser repetida entre los aplausos del público que premió la labor de los ejecutantes.

Gracias a la infatigable labor del maestro Ribas la obra salió en su estreno ajustado mereciendo aplausos los números y en especial los coros y el quinteto del final del primer acto.

Tanto las señoras Roman y Reinés como los señores Forteza, Martí, Amengual, Frau y Lozano estuvieron discretos en sus papeles, ayudando al buen éxito de la obra.

Terminó la velada con la representación de la pieza en un acto «Lanceiros».

Obreros católicos

También la cátedra de aficionados de este «Círculo» celebró función en su teatro, que se vió regularmente concurrido por aquellos socios.

Se representó la comedia en tres actos «El médico a palos» desempeñándolo con aplauso de los concurrentes.

También lo mereció el estreno de la zarzuelita en un acto, de autores mallorquines que no fueron citados, titulada «El Lunes de Carnaval», cuya principal condición es el buen humor de los personajes. El público celebró la ocurrencia del autor, que, según se dijo era un socio de dicho «Círculo».

La Protectora

Esta noche se celebrarán en este nuevo teatro, que debe inaugurarse el próximo domingo, las pruebas del alumbrado eléctrico con que ha contar aquel vasto salón.

Se ha encargado de la instalación la casa Pich y Benito, de esta ciudad.

Mar y Tierra

Al teatro del arrabal de Santa Catalina acudió numerosa concurrencia.

El drama «Catalina Howard» había llamado la atención del público; era un drama que hacía mucho tiempo que no se representaba y la curiosidad para presenciar escenas terroríficas y sensacionales atrajo a mucho público.

En el Colegio de los PP. Agustinos

Ante un numeroso y distinguido concurso se celebró anoche en este Colegio el acto de la repartición de premios a los alumnos que los habían obtenido en el curso anterior, con cuyo motivo se preparó una velada literario-musical en la que tomaron parte los alumnos de dicho colegio.

Presidió el acto el Ilmo. señor Obispo, quien tenía a su derecha al Excelentísimo señor Gobernador civil y al director del Colegio y a su izquierda al Senador del Reino don Jerónimo Rius.

Entremezclados con los números de música a piano y violín, y después del hermoso discurso pronunciado por el P. Natalio Herrero, y de la memoria leída por el P. Secretario, se recitaron hermosas poesías serias unas y festivas las otras, que fueron dichas por los jóvenes alumnos con un aplomo y una gracia impropios de su tierna edad y que demuestran el provecho que sacan de las enseñanzas de sus PP. directores. Por eso fueron aplaudidos justamente por la concurrencia, que escuchó con gusto la repetición de muchos números del programa. Entre estos figuraban también varias piezas de canto que fueron interpretadas con ajuste por un coro de niños.

En nuestro número anterior publicamos el programa.

Terminado el acto el señor Obispo felicitó en un corto discurso a los alumnos que habían obtenido premios, lo mismo que a sus padres y profesores del Colegio, por el fruto alcanzado que habían alcanzado.

A unos y otros felicitamos también nosotros, agradeciendo a los RR. PP. Agustinos la invitación que atenta mente nos dirigieron y que nos proporcionó el gusto de asistir a dicha velada, de solaz y recreo para todos los que asistieron.

TEMPORAL EN EL MAR

Travesías duras

El viento del S. O. que desde hace algunos días soplaban en nuestra zona anteanoche rodó al O. duro con algunas ráfagas del S. O. que hacía recalar en nuestra costa gran marejada.

Mucha fué la gente aficionada al mar que acudió ayer por la mañana al muelle para presenciar la llegada de los vapores, ansiosa a causa del fuerte hu-

racán que desde anteanoche á las doce soplaban con gran furia.

El primer vapor que entró fué el francés *Bastias*, procedente de Argel, con un retraso de ocho horas. La travesía fué durísima, viéndose precisado su capitán á hacer rumbo hacia el O. navegando después hacia Palma; fondeó á la una de la madrugada frente al «Cop-mari», atracando al amanecer en el acostumbrado fondeadero.

A las nueve y media entraba procedente de Barcelona, el vapor *Balear* siendo el viaje también uno de los que ponen á prueba á los marinos.

El *Balear* se vió obligado hacer rumbo á barlovento á unas 30 millas de la Isla Dragoona, tan gruesas eran las olas en aquella altura.

En la cubierta del *Balear* se hallaban atadas algunas bombonas de ácido sulfúrico, que reventaron, despararrándose sobre su cubierta, pero sin causar desgracia alguna.

A las once poco más ó menos se puso la señal de hallarse á la vista el vapor *Lulio*, cuya llegada se esperaba con ansiedad desde anteaer, día en que debía llegar á este puerto.

Por la mañana se presumía que el *Lulio* se hallaba redosado en la bahía de Rosas, no pudiendo comunicarse con tierra para telegrafiar á la Compañía á causa del mal estado del mar.

El *Lulio* salió de Marsella el viernes al medio día con vientos del golfo de Lyon, y al anochechar desencadenó el temporal, viéndose obligado su capitán á dar la vuelta al Golfo y poner proa hacia la costa de Barcelona. Entonces recrudesció el temporal de tal modo, que puso en grave riesgo al *Lulio* si, bien su inteligente capitán don Juan y Amengual y el piloto don Juan Llopart que en esta ocasión han demostrado su valor y pericia en capear el temporal, cambiaron el rumbo poniendo la proa hacia el O. y así pudo remontarse á 24 millas al Sur de Barcelona. Navegando después hacia al Sur, consiguió hacer rumbo hacia este puerto.

El *Lulio* ha demostrado en este viaje excelentes condiciones marineras. Las olas entraron en el barco durante las 48 horas de travesía del buque.

Un tremendo golpe de mar entró por la proa haciendo aflorar una puerta del cuarto de faroles.

La avalancha de agua, inundó toda la cubierta, entrando mucha en el departamento de máquinas, ocasionando además algunos desperfectos en la escalera para subir al buque.

Por la tarde el viento amainó, en vista de lo cual el capitán del *Bastias*, se decidió á salir para Marsella, verificándolo á las cuatro y media.

Esta madrugada también ha salido para Ibiza, el vapor correo *Cataluña*.

El mar esta mañana continuaba azotando nuestras costas, llegando algunas olas á rociar el camino de Ronda.

—El nuevo vapor *Villa de Soler* que desde el viernes es esperado en estepuerto, todavía no ha llegado, sin duda á causa del temporal reinante.

Ayer tarde y esta pasada noche ha entrado de arribada forzosa la corbeta *María*, que había salido el jueves para Las Palmas, un bergantín goleta de tres palos y una polacra goleta italianas, pasando á fondear frente al Corp mari.

Tráfico Marítimo

Durante esta semana el movimiento comercial que ha tenido lugar en este puerto no ha revestido tanto interés como la anterior.

En ella entraron doce vapores, diez de ellos de la Isla de Marítima y la de Mahón procedentes de la Península y la capital menorquina, y el resto: el vapor ruso «Patria» que trajo un cargamento de madera procedente de Vasa (Suecia) y el vapor «Bastias» de Marsella y Argel, entrando además el pallebot «Unión» con lastre procedente de Soler.

La mercancía importada por estos buques alcanza á un millón de toneladas, consistiendo en arroz, patatas harina, salvado, maquinaria, efectos químicos y otras.

La exportación tampoco ha sido de tanta importancia como la anterior semana, saliendo en ella doce vapores casi todos para la península y Mahón y los vapores «Bastias», «Lulio» y el ruso «Patria» para Marsella y Castellón respectivamente, todos exportadores de unas 1.200 toneladas de mercancías consistentes en judías, moniados, patatas, maíz calzado y otros.

Además salieron la corbeta «María» para Las Palmas con cargamento de ladrillos y paja, el pallebot «Francisco» y la balandra «San Miguel» para Barcelona con efectos, saliendo además con lastre las polacras goletas

«Magdalena» para Setubal, y «Cortés» para Huelva, y «Sifide» «Isabelita» para Alcudia y el javi que «Corazón de Jesús» para Capdepera.

—Se está preparando mucha carga con destino á las Antillas, para el vapor «Juan Jorgas» que tiene que recalzar en este puerto uno de estos días.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Eulalia en sufragio de las almas del Purgatorio. Exposición á las seis de la mañana, á las nueve y media horas menores y en seguida misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, rosario, mes de las almas, novena de la Purísima, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Felipe Neri, á las siete de la mañana y durante una misa se dará principio á la devoción de las 40 Avemarias en preparación al nacimiento del Niño Jesús.

En la Merced á las cinco y media de la mañana y durante la celebración de la primera misa se hará igual devoción.

Visita á la Corte de María

En el Socorro, á Nuestra Señora de la Consolación.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en el Socorro dedicadas á la Purísima Concepción. Exposición á las tres y media de la tarde, á las seis rosario, meditación y reserva de S. D. M.

En la misma iglesia, á las ocho de la mañana se dará principio á una novena rezada á la Purísima Concepción de María continuando los demás días á la misma hora.

Visita á la Corte de María

En la Catedral, á Nuestra Señora de la Asunción.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Congreso de Camareros. Una explosión. Muertos y un herido.

Madrid 28 á las 19'30

El Congreso de Camareros se ha reunido nuevamente continuando la discusión de sus estatutos.

Orán.—En el camino de Benisef ha ocurrido una explosión resultando 4 muertos, dos de ellos españoles. Hay otro español herido gravemente. Faltan detalles.

Reuniones.—Dudas

Madrid 28 á las 22'45

En la reunión que han celebrado los señores Romero Robledo, Villaverde, Silvela y Maura convinieron en acudir á las sesiones permanentes caso de que los republicanos continuen en su pretensión de obstruir la vida parlamentaria.

Antes se ensayaré una fórmula que hasta ahora se tiene reservada.

Se duda de que el señor Villaverde acompañe á S. M. el Rey á Lisboa.

Los liberales.—Junta Central

Madrid 28 á las 23'15

Convocados por el señor Montero Rios se han reunido en la casa de éste los señores Marqués de la Vega de Armijo, Canalejas y Lopez Dominguez

Después de tratar de varios asuntos de carácter reservado se nombró una Junta Central presidida por el señor Montero Rios, para que proceda á la organización del partido liberal en las provincias.

Protectorado.—Comisión mixta

Madrid 29 á las 3

El gobierno norteamericano se propone ejercer el protectorado sobre las repúblicas de Santo Domingo y Haití.

Se formará una comisión mixta de diputados castellanos y catalanes para intervenir en el

asunto de las admisiones temporales.

Inauguración del Real-Extremo de «Catalina».

Madrid 29 á las 3'15

Se ha inaugurado la temporada en el Teatro Real.

La sala estaba brillantísima.

Se cantó la ópera *Aida*.

Los cantantes fueron bastante bien acogidos por el público.

En el Teatro de la Comedia se ha estrenado la comedia de Lavedan titulada *Catalina* que ha sido adaptada al castellano por los señores Francos Rodríguez y Gonzalez Plana.

La producción ha alcanzado un éxito.

Atentado.—Un criminal furioso.—Refriega.—Detenido.

Madrid 29 á las 9'50

9'55

Barcelona.—En una casa de la calle del Arco del Teatro ha ocurrido el siguiente hecho.

Un joven limpiabotas que conocía la familia subió á la casa mencionada intentando estrangular á una mujer y á un niño de tres años, lo cual no pudo llevar á cabo gracias á la sangre fría de la mujer que se defendió nerviosamente.

Furioso al joven al ver que no podía llevar á cabo su criminal intento, arrojó por el balcón á una cisterna de ocho meses que estaba en la cuna, estrellándolo contra el piso de la calle.

Algunos soldados que pasaban por la calle se apercibieron del hecho subiendo á la casa para detener al malvado joven.

Este se defendió contra los soldados, teniendo estos que sacar los machetes para detenerle.

De la refriega resultaron con lesiones cuatro de los soldados y herido en la cabeza el furioso criminal.

Este hecho ha causado honda impresión en todo el vecindario.

Temporal en el Cantábrico.—Desprendimientos.—Naufragio

Madrid 29 á las 10

San Sebastián.—El aspecto del mar Cantábrico es imponente motivado por el gran temporal que reina.

Al vapor *Mamelen* que se hallaba á unas tres millas de la costa, una ola gigantesca le arrebató al cocinero, desapareciendo entre el furioso oleaje.

Han ocurrido varios desprendimientos de tierra los cuales interceptan la carretera.

Cerca de Bayona ha naufragado la goleta *Echareng*, pereciendo toda la tripulación.

Maura académico

Madrid 29 á las 15'15

Se ha verificado en la Academia de la Lengua la recepción del nuevo académico don Antonio Maura, el cual reemplaza á Fernánflor.

El aspecto de la sala era brillantísimo.

El señor Maura pronunció un elocuente discurso, elogiando la influencia y transformación del periodismo.

Se ocupó también de la oratoria señalando la importancia del desarrollo de la cultura y que esta se inspire en el bien del país. El orador se identificó con los oyentes quienes aplaudieron entusiasmados al orador. Fué una gran ovación.

Le contestó el señor Silvela señalando los grados que deben nutrir los discursos, proponiendo soluciones concretas y reglas prácticas de conducta.

El acto resultó brillantísimo.

Congreso

Madrid 29 á las 19'45

Abrese la sesión bajo la presi-

doncia del señor Romero Robledo.

Varios diputados dirijen ruegos y preguntas al Gobierno.

Continúa la discusión del presupuesto de Hacienda.

Se ha promovido un incidente al discutirse las enmiendas presentadas por los republicanos por haber resultado duplicadas algunas de ellas. El señor Azcárate amenazó con hacer la obstrucción verdad en caso de que continúe la campaña que se está haciendo contra ellos.

Justifica después el señor Azcárate la obstrucción que viene haciendo la minoría republicana diciendo que dicha obstrucción se hace es obligada ante las circunstancias actuales. Tenemos, dice, que vengar agravios que nos ha inferido el Gobierno, la mayoría y la Mesa.

Contesta el señor Besada defendiéndoles, demostrando que dicha obstrucción no está justificada.

El señor Letget apoya una de las enmiendas presentadas y el señor Azcárate retira las restantes.

Sigue la discusión de dicho presupuesto sin ningún otro incidente.

La aprobación de los presupuestos.—Crisis. Sesión permanente.—Cobián mejora?

Madrid 30 á las 0'50

En vista del sesgo que va tomando la discusión de los presupuestos á causa de la obstrucción de los republicanos, afirmóse que el señor Romero Robledo, propuso una fórmula que consistía en que se votase una proposición pidiendo la aprobación provisional de los presupuestos sin perjuicio de discutirlos después.

Los señores Maura y Silvela rechazaron dicha fórmula por considerarla desacertada.

Algunos creen en una próxima crisis que suponen plantearán los ministros de Hacienda y Guerra y en caso contrario se acordará la sesión permanente hasta conseguir la definitiva aprobación de los presupuestos á fines de esta semana.

El señor Cobián se halla en estado satisfactorio de la caída sufrida por la escalera de la Academia Española donde asistió con motivo de la recepción del señor Maura.

Guardará cama algunos días.

En la Academia Española.—Mitin.—Tiempo vario.—El Rey á Aranjuez.

Madrid 30 á la 1'10

Al terminar la sesión del Congreso el señor Cobián marchó á la Academia Española para asistir al acto de la recepción del señor Maura, cayéndose aquel por la escalera produciéndose la distensión de un ligamento de la rodilla, siendo recogido y acompañado por varios amigos que presenciaron la caída.

Los ministros se han interesado del mitin de los estudiantes celebrado en la Tertulia progresista con objeto de protestar de la reducción del presupuesto de Instrucción pública.

S. M. el Rey salió para Aranjuez donde pasó todo el día.

El tiempo es desapacible.

Velada republicana

Madrid 30 á la 1'30

En el Circulo federal se ha celebrado una velada en memoria del señor Pi y Margall, asistiendo los señores Salmerón, Estevanez y Nougues, é inmenso gentío, pronunciándose varios discursos enalteciendo las virtudes cívicas del que en vida fué un modelo de honradez.

Tomó la palabra el señor Sal-

merón, haciendo un llamamiento á los federales para consolidar el pacto que convinieron con el señor Pi Margall el año 1886, creyendo que únicamente sobrevivirá una República conservadora.

En brillantes y elocuentes párrafos hizo la historia de los principales actos que realizó el gran republicano cuya memoria honraban en aquel solemne acto, añadiendo que todos, como decía el señor Pi y Margall aspiramos á emancipar nuestras conciencias. Debemos defender los principios democráticos y siguiendo este camino, haremos una República para la Patria, no para nosotros; y de este modo unidos estrechamente todos los republicanos sin distinción de escuela labraremos la felicidad de la Patria.

Mencheta

Pulmonías. Se evitan con el uso de las Pastillas Morello.

RESULTADO POSITIVO

La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición curándose únicamente, con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» marca Stomalix.

Curación de las hernias (trencats)

Siendo tantos y tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista Sr. Torrent de Barcelona, remedio infalible para la curación de tan grave dolencia, lo mismo en hombres, que mujeres, ancianos y niños, dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma los días 1, 2 y 3 de Diciembre en la «Fonda del Vapor», Veri, 19, donde podrán consultarse todas cuantas personas lo deseen.

Folleto, pruebas y consultas gratis para todo el mundo.

QUESO DE HOLANDA (BOLA)

á 2'50 pesetas Kilo

COLMADO «LA PROVIDENCIA»

SUBASTA

El día 17 de Diciembre, á las once de la mañana, en la Notaría de Don Juan Palou, se venderá en pública subasta la finca núm. 33, calle de la Olla vera, consistente en dos pisos y terrado. Los títulos de propiedad obran en dicha Notaría.

ACADEMIA DE CORTE PARISIEN

á cargo de la profesora

DOÑA MARGARITA JAUME

Representante de la Central de Barcelona Martí

Se venden patrones y modelos exclusivos para modistas, los cuales van acompañados de la explicación para la colocación de adornos, forros y demás montura.

Las colecciones, todas las temporadas se reforman y los patrones pasados de moda se sustituyen por otros, renovando toda la colección por muy módico precio.

Plaza Coll n.º 5, 2.º piso

FERRO-QUINA-BISLERI

El uso de este licor se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago.

El FERRO-QUINA-BISLERI es de efecto estomacal, tónico y reconstituyente; excita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los glóbulos rojos de la sangre.

Depositarario exclusivo en España ALFREDO ROLANDO

Bajada San Miguel, 1. — Barcelona

AL PÚBLICO

LA MADRILEÑA: Denominada con este nombre se ha abierto una casa de puntillería y pasamanería en la calle Brossa al lado de la tienda del Señor Matheu, teniendo como especialidad un rico y variado surtido en randas de macetas á precios sin competencia.

Tip Lit de Amengual y Fontaner